

Pospandemia

Señor Director:

Los ingentes aumentos de productividad en algunos sectores de la economía empeorarán las condiciones de desempleo generadas por la pandemia. Se reconfigurarán sectores industriales, emergerán otros, y también declinarán. Esto es por presiones de oferta, ya que habrá un nuevo menú de insumos (con la tecnología en rol estelar), y por una reestructuración de los patrones de consumo. También los canales de

distribución de los bienes y servicios sufren ya cambios radicales, induciendo a que más empresas ajusten al alza la calidad de su cadena logística.

Los menores recursos financieros disponibles están siendo asignados a promover la digitalización y el uso de las plataformas tecnológicas, postergando las decisiones de inversión más tradicionales: expandirse en el ámbito virtual y no en el ámbito físico. Esto implicará una gran presión sobre el sistema educativo en todos sus niveles para satisfacer esta nueva y creciente necesidad de capital humano.

Por tanto, el rol de las políticas públicas en esta transición no será menor: potenciar a aquellas empresas pequeñas desaventajadas, nivelar la cancha digital y estimular el encadenamiento a sectores más dinámicos para que se genere aprendizaje empresarial. La pandemia solo aceleró la pulsión tecnológica que ya transitaba a este nuevo mundo.

Francisco Castañeda

Director Escuela de Negocios, U. Mayor